

会議結果報告書

- 1 定例会
- 2 開会日時 令和4年11月22日(火) 午後1時23分
- 3 閉会日時 令和4年11月22日(火) 午後1時50分
- 4 出席者 教育長
教育委員 3人 計4人
- 5 議決件数 1件
- 6 議決の状況

原案可決	1件	承認	0件
一部修正可決	0件	同意	0件
継続審議	0件		
- 7 議事録 別添のとおり

教育委員会定例会議事録

1 会議年月日 令和4年11月22日(火)

2 招集の場所 くすのきプラザ 2F 研修室

3 出席者

教育長 新田 憲章
委員 神原 謙治
委員 松本 真奈美
委員 玉井 節夫

計 4人

4 議事日程

日程第1 議事録署名委員の指名

日程第2 教育長報告

【会議等】

- ・10月19日(水) 総務文教委員会
- ・10月28日(金) 令和4年第4回府中町議会臨時会
- ・10月31日(月)～11月1日(火) 市町村教育委員会研究協議会
- ・11月9日(水) 西部教育事務所管内教育長、部課長等会議
- ・11月18日(金) 安芸郡4町教育長会議

【学校教育課関係】

- ・10月27日(木) いじめ防止対策推進委員会
- ・学校における新型コロナウイルス感染症に係る状況について

【社会教育課関係】

- ・10月30日(日) 府中セミナー
- ・11月3日(木・祝) ふちゅうスポーツフェスタ2022
- ・11月5日(土) 府中南公民館開館60周年記念行事
- ・11月5日(土) 図書館まつり
- ・11月12日(土)～13日(日) 府中公民館まつり

日程第3 第11号議案 令和4年第5回府中町議会定例会に提案される教育委員会関係の議案等に対する意見について

5 職務のため会議に出席した者

教育部長	榎並 隆浩	教育総務課長	藤永 政己
社会教育課長	箱田 進一	社会教育課主幹	小路 和司
教育総務課課長補佐兼総務係長	谷口 司		

6 議事の内容

(開会 午後1時23分)

教育長

それでは、出席委員が定足数に達しておりますので、ただいまから、定例、教育委員会会議を開催します。本日の議事日程は、お手元に配布しているとおりでございますが、よろしいですか。

(異議なし)

教育長

ご異議ないようでございますので、そのようにいたします。それでは日程第1議事録署名委員の指名を行います。府中町教育委員会会議規則第18条第3項の規定により、私と松本委員を指名することとしますが、よろしいですか。

(異議なし)

教育長

では次に参ります。日程第2「教育長報告」を議題といたします。教育長報告12件行います。まず、会議等5件です。1件目は、10月19日水曜日に開催された総務文教委員会について、2件目は、10月28日金曜日に開催された令和4年度第4回府中町議会臨時会についてです。2件合わせて詳細を教育総務課長が報告します。

教育総務課長

教育総務課長です。10月19日水曜日に開催されました総務文教委員会の概要についてご説明させていただきます。最近の公共施設の維持管理における問題点について付議され、教育委員会関係としましては、くすのきプラザの維持管理状況について説明しました。委員会では、8月上旬に大アリーナが暑いとの苦情があったため、空調設備の現状とともに今後の対応として部品交換による機能回復と予防保全等を実施していくことを説明しました。次に、令和4年第4回府中町議会臨時会の概要についてご説明いたします。本議会は、10月28日金曜日に行われ、報告1件と議案1件について審議されました。教育委員会関係の議案については、ございませんでした。説明は以上です。

教育長

3件目は、10月31日月曜日11月1日火曜日に、長崎市で開催されました令和4年度市町村教育委員会研究協議会第2ブロックについてです。上之園委員と私で参加しました。1日目は、文部科学省初等中等企画課堀野課長による行政説明「初等中等教育施策の動向について」が行われました。本日は、委員の皆様、その資料のコピーを配布しております。後ほどご覧ください。行政説明の後、長年長崎県教育委員会、社会教育行政に携われ、現在NPO法人長崎SDGsクラブ副代表理事である江頭明文氏の基調講演「つながりではぐくむ『ひと』、そして『ふるさと』」が行われました。その資料も配っております。なかなか良い資料でした。特に印象に残ったことは、小中学生時代にふるさとで学習したこと、体験したことは、その人の人生における様々な基準を育んでいるということです。わかりやすい簡単な例で説明されました。長崎の稲佐山からの夜景は、世界三大夜景です。その標高三百メートル余りの稲佐山は、長崎市民にとっては山ですが、江頭先生の大学時代の長野県出身の友人にとっては、丘でしかない。その他の様々なことにおいても、小中学生時代の故郷で学び体験したことが、その人の考え方・見方の基準になっているということがありました。そしてそれは、家庭、地域、学校での血縁・地縁・学縁の3つの縁と3つの間、空間・時間・人間の総和としてのふるさと教育による自尊感情とアイデンティティの基盤をはぐくむ教育により育まれるものであるとお話でした。また、この資料の真ん中の右側に書いてあるんですけど、行きたくない学校であれば母校とは言わないだろうと。だからそのためにはですね、学校教育も子供たちが行きたいというふうに思える教育をしなければいけないというようなお話もありました。基調講演の後、「学校・家庭・地域が連携・協働し、活力ある『ふ

るさと』を創生していくために」をテーマとしたシンポジウムが行われました。コミュニティスクールを推進する我が町の施策にとっても参考になる基調講演・パネルディスカッションとなりました。2日目は、3つの分科会が開催されました。上之園委員と教育長で違う分科会を希望していたのですが、割り当てられたのは同じ分科会でしたので、今日、上之園委員が欠席されていますので、合わせて報告します。分科会は、『文化財保護・継承とふるさと教育』です。九州の二つの市の取組が発表されました。一つは、福岡県宗像市でユネスコ世界文化遺産「宗像・沖ノ島と関連遺産群」を活用したふるさと学習、二つ目の実践は、長崎県南島原市の国指定史跡で天草四郎率いる島原の乱の「原城跡」を活用したふるさと学習の実践です。「原城跡」は「長崎と天草地方の潜伏キリシタン関連遺産」として世界文化遺産に登録されている遺産の一つです。国史跡下岡田官衙遺跡の活用を念頭に置きながら実践を伺いました。世界文化遺産との規模の違いはありますが、学校教育において、郷土の文化財を活用したふるさと学習の重要性を痛感しました。

4件目は、11月9日水曜日に、西部教育事務所管内教育長、部課長等会議が開催されました。服務規律の確保及び生徒指導上の諸問題などについての説明の後、文部科学省初等中等局教育課程課常盤木課長による講演「国の教育改革の動向等について」が行われました。令和5年度に公表となる国の新しい教育基本計画や本年度調査され令和5年に公表されます教員勤務実態調査速報値とPISA2022の結果などが、今後の教育の在り方に大きく影響すること。また、現在進めている小学校高学年教科担任制と小学校35人学級の完全実施、GIGA端末の更新時期を迎えるなど、我が国の初等中等教育において、今後、これからの5年間で大きな転換期になるだろうというふうに伺っております。

5件目は、11月18日金曜日に安芸郡4町の教育長部次長会議を府中公民館で開催しました。主な議題は、来年8月に府中町を会場に開催する中国五県町村教育長研修会の開催に向けた協議を行いました。

学校教育関係、2件です。1件目は、10月27日木曜日に、いじめ防止対策推進委員会を開催しました。詳細を教育部長が報告します。

教育部長

教育部長です。10月27日木曜日に開催しました、令和4年度府中町いじめ防止対策推進委員会について報告します。この委員会は、府中町いじめ防止基本方針に基づき、地域におけるいじめの防止等のための対策を実効的に行うよう5名の委員で構成されております。委員長には保護司会副会長の岩竹委員、副委員長には府中中学校長の中坊委員が互選され、そのほかの委員は、南部民生委員児童委員協議会長の鎌田委員、府中緑ヶ丘中学校PTA会長の菊地委員、府中東小学校長の梅田委員となっております。当日は、いじめに対する生徒指導の概要の報告、いじめ防止のための標語について審議しました。各委員からは、いじめ防止の取組やいじめにかかわる地域や家庭でのことについて報告がありました。次に、令和4年度いじめ防止のための標語の実施について審議しました。当日は、委員等により府中町いじめ防止対策推進賞を決定しております。表彰については、学校賞、府中町いじめ防止対策推進賞の受賞者は令和5年1月24日火曜日にくすのきプラザで行い、各校の学年賞、保護者賞については各校で表彰を行います。また、カレンダーやのぼり旗を作成し、今後各学校や公共施設を中心に掲示する予定でございます。来年度についても、いじめ防止のための標語の取組を実施することを当委員会で決定しました。報告は以上です。

教育長

2件目は、学校における新型コロナウイルス感染症に係る状況について、教育部長が報告します。

教育部長

学校における新型コロナウイルス感染症に係る状況について報告させていただきます。

本日お配りしました別紙資料「学校における新型コロナウイルス感染症に係る状況について」をご覧いただきたいと思っております。表に示すとおり、町立小中学校の10月の感染者数は、小学校が118名、中学校が40名で計158名、11月は昨日の21日までですが、小学校が139名、中学校が78名で計217名となっております。11月の感染者数は、10月の感染者数と比べすでに超えており増加傾向にあります。次に、学級閉鎖等についてでございますが、今月に入り、小学校で、学級閉鎖が2件、中学校では、4件ございました。また、学年閉鎖は小学校で、1件ございました。今後は、新型コロナウイルス感染症の第8波も見据え、引き続き各学校と連携し、感染対策に努めてまいります。報告は以上です。

教育長

社会教育関係5件です。1件目は、10月30日日曜日に開催した、府中セミナー、2件目は、11月3日木曜日に開催した、ふちゅうスポーツフェスタ2022、3件目は、11月5日土曜日に開催した、府中南公民館開館60周年記念行事、4件目は、同日、11月5日に開催した、図書館まつり、5件目は、11月12日・13日の土日に開催した、府中公民館まつりについて、合わせて5件、社会教育課長が報告します。

社会教育課長

社会教育課長です。府中セミナーについてです。10月30日日曜日に府中公民館において、第43回府中セミナーを3年ぶりに開催しました。今回は「ぼけますから、よろしくお願ひします。おかえり お母さん」の映画上映と、本映画の監督である信友直子さんを講師として講演を行いました。参加人数は192名でした。夫婦の絆、親子の絆を感じましたなどの感想をいただいております。

次に、ふちゅうスポーツフェスタ2022についてです。11月3日木曜日・祝日にくすのきプラザにおいて、ふちゅうスポーツフェスタ2022を3年ぶりに開催しました。本事業では、卓球、ビーチボールバレー、バウンドテニスやカローリングなどの屋内スポーツを、気軽に楽しめるスポーツの体験指導、また、握力測定などの体力測定を実施しました。参加人数は142名でした。スポーツ推進委員が運営しておりましたが、このたびは安芸府中バウンドテニス協会と安芸府中ビーチボールバレー協会に協力していただき、より多くのスポーツ体験をしていただくことができました。

次に、府中南公民館60周年記念行事についてです。11月5日土曜日に府中南公民館において、開館60周年記念式典及び記念コンサートを開催しました。式典では、町長、町議会議長から祝辞をいただき、記念コンサートでは、広島ジュニアマリンバアンサンブルに演奏をしていただきました。広島ジュニアマリンバアンサンブルの皆様には、あらゆる世代が楽しめる演奏をしていただき、参加された方は大変喜ばれたコンサートとなりました。

次に、図書館まつりについてです。11月5日土曜日にくすのきプラザにおいて、図書館まつりを開催しました。図書館まつりでは、おはなし会、リサイクル市、クイズコーナーなど設けたスタンプラリーなどを実施しました。当日は、総勢23名の安芸府中高校の方がボランティアとして参加していただき、おはなし会で、英語での紙芝居やスタンプラリーのスタッフなど図書館まつりの運営に携わっていただき、図書館まつりを盛り上げていただきました。

次に、府中公民館まつりについてです。11月12日土曜日・13日日曜日に府中公民館において、府中公民館まつりを開催しました。定期活動グループなどによる組織ハロー公民館が主体となり、作品展示、模擬店、合同バザー、舞台発表が行われました。改築後、はじめての公民館まつりでしたので、会場のレイアウトや開催内容の調整など準備が大変ではありましたが、多くの方にお越しいただくことができました。報告は以上です。

教育長

報告は以上になります。それでは、会議等について、何かご質問等ございませんか。

(なし)

教育長

学校教育関係について、何かご質問等ございませんか。

(なし)

教育長

よろしいですか。社会教育関係につきまして、何かご質問等ございませんか。

(なし)

教育長

よろしいですか。続いて、委員の皆様から、ご意見、ご報告よろしくお願ひします。松本委員。

松本委員

私の方は先日、広島県女性教育委員グループ研修会に参加しました。日程A Bと2回に分けて開催でしたが、私は日程Bの10月31日のグループ研修会に参加しました。場所は豊田郡大崎上島にある広島叡智学園を視察しました。授業参観後、グループで意見交換をしました。私を含めて7名のグループで、竹原市、江田島市、熊野町、三次市の方とたくさん意見交換などしました。そこで福島校長先生の挨拶があり、中学校の教頭先生と高校の教頭先生から、学校の説明があり、一緒に学校の見学をしっかりと見せていただきました。私の第一印象は、自然の豊かな中でのびのびと自由に学んでいて、異年齢で、また多国籍という、そういう中で共同生活をすごしていることに子供たちがちゃんとしてることに驚きました。校舎は開放的で、仕切りがほとんどありません。1人1台のICT端末、プロジェクターで学び、学習発表とかをされていました。コミュニケーション力、協働力があり、高い志を持っている生徒さんたちを見て本当に驚きました。私みたいに母親目線から見て、親元を離れて、大丈夫なのかなって思いましたが、寮の中も見学させてもらいまして、しっかり先生や地域の方の協力もあり、良い環境の中で過ごして、学んでいるのも見せていただきました。全寮制の中高一貫教育で、英語力もあり、授業は生徒が主役でされておりました。もしも、また見学に行けるのであれば参観日ではなくて、今度は、普段の生徒たちの学んでいる様子も見てみたいと思いました。以上です。

教育長

それでは、次に参ります。日程第3、第11号議案「令和4年第5回府中町議会定例会に提案される教育委員会関係の議案等に対する意見について」を議題といたします。説明をお願いします。

教育部長

教育部長です。第11号議案、令和4年11月22日、「令和4年第5回府中町議会定例会に提案される教育委員会関係の議案等に対する意見について」令和4年第5回府中町議会定例会に提案される教育委員会関係の議案等に対する意見について、教育委員会の審議に付する。詳細な説明は、教育総務課長が行います。

教育総務課長

教育総務課長です。第11号議案「令和4年第5回府中町議会定例会に提案される教育委員会関係の議案等に対する意見について」ご説明いたします。本件は、12月に開催される府中町議会定例会の議案として、府中町長に対し教育委員会から提案を依頼し

ているもので、令和4年度府中町一般会計補正予算第6号に係るものです。それでは、教育総務課関係から説明いたします。歳入です。款、町債、項、町債、目、教育債、節、小学校事業債、細々節、小学校施設改修等事業債は、歳出に補正計上している小学校施設改修等事業の特定財源で、1420万円の増額補正です。充当率は歳出に計上している事業費の75%です。続きまして、歳出です。款、教育費、項、小学校費、目、学校管理費、小学校管理運営事業は、862万7千円の増額補正です。9月議会において、町有施設の電力需給契約の変更に伴う補正により予算措置を行ったところですが、9月以降の電気最終保障供給料金の変更に伴い、さらなる予算不足が見込まれるため補正計上するものです。次に、小学校施設改修等事業は、1896万9千円の増額補正です。令和5年度の府中小学校の2学級増に対応するため、3階の府小っ子ホールを教室として改修するための費用です。特定財源として、歳入に計上している小学校施設修繕等事業債を充当します。次に、款、教育費、項、中学校費、目、学校管理費、中学校管理運営事業は、503万3千円の増額補正です。補正理由は、小学校管理運営事業と同様に電気料金の増加見込みに対応するためです。続いて、学校教育課関係です。款、教育費、項、小学校費、目、学校管理費、学校ICT環境整備事業は、726万6千円の増額補正です。来年度の児童数増加等に対応するため学習系端末の追加購入と先ほど教育総務課関係で説明しました、府中小学校の学級数増に対応するため、無線アクセスポイントの増設及び電子黒板の購入のため補正計上するものです。続いて、社会教育課関係です。社会教育課関係の補正理由は、教育総務課関係で説明しました、電気料金の増加見込みに対応するためです。款、教育費、項、社会教育費、目、公民館費、公民館管理運営事業は、77万円の増額補正です。次に、目、くすのきプラザ費、くすのきプラザ維持管理事業は、210万1千円の増額補正です。次に、項、保健体育費、目、体育施設費、揚倉山健康運動公園体育施設維持管理事業は、90万円の増額補正です。続いて、債務負担行為補正です。「くすのきプラザ空調設備修繕料」は、期間、令和4年度から令和5年度、限度額、1310万6千円です。くすのきプラザの空調設備について、経年劣化により機能が低下しているための機能回復及び今後も安定した運用を図れるよう予防保全対策のため補正計上するものです。続いて、繰越明許費です。款、教育費、項、社会教育費、放課後児童クラブ留守家庭児童会整備事業は、繰越額1102万2千円です。10月に入札を実施しましたが、落札されませんでした。このため、仕様書等の見直し等を行い、再度入札する予定ですが、工期が年度末までに完了しない見込みのため、繰越を行うものです。説明は以上です。

教育長

何かご質問等ございませんか。

(なし)

教育長

ないようでございます。よって日程第3、第11号議案については、原案のとおり可決いたしたいと思いますが、ご異議ございませんか。

(異議なし)

教育長

ご異議ないようでございますので、日程第3、第11号議案についてはそのように決めます。以上で、本日の議事日程をすべて終了いたしましたので、これをもって本日の会議を閉会いたします。

(閉会 午後1時50分)